
Élections municipales – Mars 2014

La liste "Ensemble pour l’avenir de Vert-le-Grand" 
Présentée par Jean-Claude Quintard – Maire sortant  

Au premier rang, 
de gauche à droite :

Olivier JOSSE 
Pédicure Podologue, 
Président du Foyer Rural
47 ans > Marié, 4 enfants

Nicole GUERNEVE
Conseillère municipale sortante, 
Retraitée, Membre actif du 
Club des Anciens, Secrétaire 
Adjointe du Comité des Fêtes 
72 ans > Divorcée, 1 enfant 

Nicole SERGENT
Maire-Adjoint sortant, 
Guichetier Référent, Présidente 
de l’Association de gestion de 
la MARPA, Membre du Comité 
de jumelage Wingham,
Présidente de l’association 
Vert-le-Grand Autrefois, 
Membre du Comité des Fêtes
52 ans > Mariée, 2 enfants

Michèle MAUNY
Secrétaire de Direction
55 ans > Mariée, 3 enfants, 
4 petits-enfants

Simonne CADIX 
Conseillère municipale sortante, 
Retraitée de la culture 
maraîchère, Vice-Présidente 
du Club des Anciens, 
Membre du Comité des Fêtes
75 ans > Mariée, 2 enfants, 
1 petite-fille

Cécile SCHINTGEN 
Conseillère municipale sortante, 
Éducatrice spécialisée
27 ans > Concubinage

Au deuxième rang, 
de gauche à droite :

Alain BUE 
Responsable d’affaires, chargé 
d’affaires domaine automobile
54 ans > Marié, 1 enfant

Thierry MARAIS
Maire-Adjoint sortant,
Agriculteur
51 ans > Marié, 2 enfants

Sarah STOEBNER
Conseiller Voyage
23 ans > Concubinage

Jean-Claude QUINTARD
Maire sortant,
Retraité, Cadre supérieur
de Banque
Chevalier de l’ordre national 
du mérite
71 ans > Marié, 2 enfants, 
4 petits-enfants  

Marie-France PIGEON
Conseillère municipale 
déléguée sortante, 
Vice-Présidente du CCAS, 
Présidente du CLIC Orgessonne,
Trésorière de l’U.D.C.C.A.S. 
(union Départementale 
des CCAS), Retraitée
74 ans > 3 enfants, 
7 petits-enfants

Pierre MARCILLE
Agriculteur, 
Maire-Adjoint sortant, Président 
de la SAFER, Vice-Président 
de la Chambre d’Agriculture 
d’Île-de-France Ouest
54 ans > Marié, 3 enfants

Au troisième rang, 
de gauche à droite :

Patrick MAEDER
Conseiller municipal sortant,
Directeur Technique 
et Commercial, Membre du 
Comité de Jumelage Wingham 
63 ans > Marié, 3 enfants

William FOURNIER
Conseiller municipal sortant,
Agent de maitrise ERDF, 
Membre du Comité 
de Jumelage Wingham, 
Membre du Comité des Fêtes
52 ans > Marié, 3 enfants

Christophe RICHARD
Assistant ingénieur de l’INRA
41 ans > Marié, 2 enfants

Bruno NICOLAS
Maire-Adjoint sortant,
Professeur Agrégé de génie civil, 
Trésorier de la MARPA
59 ans > Marié, 3 enfants

Olivier SCHINTGEN
Agriculteur, Conseiller municipal 
sortant, Co-président du Comité 
des Fêtes, Membre du Comité 
de Jumelage Wingham
35 ans > Marié, 2 enfants

Valérie BERNARD
Assistante Maternelle, 
Représentante 
des parents d’élèves
37 ans > Pacsée, 3 enfants

Sandrine PRUNIER
Assureur
40 ans > Pacsée, 3 enfants

Chère Grandvertoise, Cher Grandvertois,

L'attractivité de notre village se renforce tous les jours. 
Au rythme d'actions quotidiennes et de projets sur le long terme 
qui donnent de la cohésion à notre projet d'avenir commun.

Un avenir solidaire et responsable s'est mis en route à 
Vert-le-Grand, insufflé par notre équipe municipale qui 
bénéficie d’un bon bilan.

Nous vous proposons de cheminer une nouvelle fois 
ensemble pour le bien de la commune et l'épanouissement 
de chacun.

Forts de l'engagement de chacun d'entre vous – au sein 
d'associations sportives, culturelles, auprès de nos aînés 
ou des plus petits, à l'écoute des projets communaux – 
la liste que nous vous présentons s’engage dans cette 
nouvelle voie avec la certitude que le « bien vivre ensemble » 
est une formule porteuse de sens dans notre village.

À nous d'apporter de la cohérence dans les objectifs et 
dans les moyens. C'est pourquoi notre programme s'appuie 
sur des projets et des actions de fond pour : les écoles, 
les espaces publics, l’environnement naturel, la culture, 
l’agriculture, l’artisanat, l’emploi... 

Notre village a bâti son identité sur les notions de partage, 
d'accueil et d'écoute. Un bien précieux consolidé par une 
approche pragmatique de la gestion de la commune. 
Sans oublier cet enthousiasme qui nous propulse jour 
après jour vers l'avenir.

Nous vous donnons rendez-vous le 23 mars afin de 
parcourir ensemble ce nouveau chemin vers l'avenir 
de Vert-le-Grand.

Jean-Claude Quintard
Maire sortant

Poursuivre la mise en valeur 
de notre patrimoine architectural et culturel
Notre patrimoine architectural mérite que l'on prenne soin de lui et d'être 
montré au plus grand nombre, notamment lors des Journées Européennes 
du Patrimoine. Notre équipe s'engage :
■	 	À soutenir le développement des activités culturelles communales 

et intercommunales (salon des artisans,  festival de rues, hivernales, 
fête de la musique, printemps des contes…).

■	 	À renforcer notre partenariat avec les autres associations communales.

Favoriser l'accès à la culture
Les activités de la médiathèque reflètent aujourd'hui une offre riche et variée 
à destination de toutes et tous, jeunes et moins jeunes. Notre équipe entend 
favoriser leur développement ainsi que celui de l'Espace Multimédia qui accueille 
des participants de tous âges grâce à des plages de temps élargies.

Impliquer les citoyens dans les projets de la commune
Parce que les Grandvertois sont les moteurs de la dynamique associative 
et citoyenne, et que leur regard sur l'action municipale représente 
un progrès démocratique réel, nous poursuivrons notre action en 
continuant de : 
■	 	donner la parole au public après chaque conseil municipal.
■	 	d'organiser des réunions lors de chaque projet important 

(réfection de rues, etc.).
■	 	et en favorisant la participation citoyenne lors des grands projets 

(travail sur le P.L.U.…).

Finances publiques 

Investir pour l'avenir grâce à une gestion rigoureuse 
Une étude de la situation financière de la commune rendue fin décembre 
2013 par la Direction Générale des Finances Publiques (DGFIP) section 
de la Trésorerie d’Arpajon, a fait apparaître de très bonnes marges de 
manœuvre. En tant qu'équipe responsable du bien commun, nous entendons 
poursuivre la gestion rigoureuse des finances publiques à travers : 
■	 	La maîtrise des charges d’exploitation (démontrant une gestion saine).
■	 	Un niveau élevé de notre capacité d’autofinancement.
■	 	Une trésorerie permettant de couvrir largement les échéances à venir.
■	 	Une politique d’investissement dynamique.

Notre programme est ambitieux et réaliste, sans augmentation des taux 
d’impôts locaux, qui sont parmi les plus bas du département et même de 
France (inchangés depuis 1981).

Bien vivre   ENSEMBLE

Le domaine de la Saussaye : 
bien public, bien pour tous
La bonne santé financière de la commune a permis l’acquisition du 
Domaine de la Saussaye qui est désormais propriété du village 
et de ses habitants.
Pour le plaisir et le bien-être de tous, notre équipe s'engage 
à mettre en valeur ce nouveau patrimoine et poumon vert de 
la commune en : 
■	 	Créant un « pôle culturel » dans les dépendances du château, 

(avec une salle de spectacle, une salle d’exposition et une salle 
de réunion).

■	 	Aménageant le parc du domaine afin d'en faciliter la promenade.
■	 	Implantant un parcours de santé, accessible à tous, dans le parc.
■	 	Créant un parcours pédagogique sur la biodiversité.

Concernant le Château, une étude de projet sera engagée 
pendant le mandat.

Prendre en charge les activités sur les rythmes scolaires
À partir de la rentrée 2014, la loi nous impose de nouveaux rythmes scolaires. 
Pour les mairies, cela signifie la prise en charge d'activités à proposer aux enfants. 
Nous faisons le choix de garantir la qualité de ces activités et leur gratuité.

Encourager les activités périscolaires et les classes de découverte
La municipalité s'était engagée à instaurer un voyage scolaire au moins 
une fois durant la scolarité élémentaire d'un enfant dans l’école du village. 
C'est chose faite ! Notre équipe poursuivra dans la voie d'un voyage par an. 
Et au quotidien, à : 
■	 	Augmenter la capacité d'accueil des activités périscolaires (garderie – 

étude surveillée – cantine scolaire – centre de loisirs).
■	 	Investir dans l'entretien des locaux scolaires.
■	 	La mise en place d’un groupement de commande avec la CCVE pour 

la restauration scolaire doit permettre d’améliorer la qualité des repas servis.
■	 	Encourager le partenariat école / associations sportives.
 
Poursuivre l'action en faveur des "12-18" ans
Parce que l'adolescence c'est le besoin d'être à la fois accompagné et libre de 
s'émanciper, nous allons redoubler d'efforts auprès des jeunes de 12 à 18 ans en : 
■	 	Enrichissant l'offre d'activités et de sorties en fonction de l’âge.
■	 	Proposer la mise en place d’un service MOBI’VAL le week-end, avec la CCVE, 

afin d'accompagner en toute sécurité le besoin de mobilité des jeunes.
■	 	Maintenir le Pass’sport des associations dont les résultats sont plus 

qu’encourageants.
 
Soutenir les structures d’accueil de la petite enfance 
Parce qu’elles offrent un cadre épanouissant et rassurant pour les plus petits, 
nous soutiendrons le développement des structures d’accueil dédiées à la petite 
enfance, dont le Relais d’Assistantes Maternelles (RAM).

Projet Éducatif Local
Le projet éducatif local vise à travailler la question 
éducative de 0 à 18 ans par la mise en œuvre d’actions 
encadrées et coordonnées. Objectif : développer la mixité 
et la citoyenneté. Le PEL est un support pour la création 
d’activités dans le cadre des nouveaux rythmes. 

Tous pour l'épanouissement 
DE NOS ENFANTS  
Petite enfance, enfance : 
la qualité et la disponibilité 

Créer le conseil 
municipal des enfants
Cette assemblée, composée d'enfants 
issus de l'école élémentaire de 
La Croix Boissée et avec son soutien, 
permettra d’établir un dialogue entre élus adultes et plus jeunes, 
de les aider dans leurs réflexions pour transformer leur commune 
et vivre pleinement l’apprentissage de la citoyenneté.

Sports / culture / 
implication citoyenne 

Inciter à découvrir et à pratiquer une discipline sportive
Le tissu associatif de notre commune est dynamique. Notre équipe 
poursuivra et renforcera une collaboration qui se caractérise par :
■	 	La possibilité à tout un chacun de s'essayer à une discipline 

le temps de deux séances en début de saison avant d'engager 
son inscription.

■	 	Poursuivre le subventionnement des clubs sportifs.

Moderniser et sécuriser les équipements sportifs
La commune étudiera les investissements en équipements, selon un 
programme défini en début de saison avec l'ensemble des dirigeants 
bénévoles, et garantira l'entretien des aires d'évolution (terrain et 
bâtiment). Mise aux normes de la rembarde du terrain d’honneur.

Soutenir et former les bénévoles
La vie culturelle et sportive repose sur l'envie et 
le dynamisme des bénévoles, aussi notre équipe entend : 
■	 	Honorer et aider l’action des bénévoles.
■	 	Former des bénévoles en passant un contrat avec des personnes 

qui ont envie de s’impliquer davantage dans leur association.

Promouvoir les actions d’animation du village
Parce que ces associations nous font voir plus loin et nous sentir 
plus proches les uns des autres, nous souhaitons : 
■	 	Soutenir nos associations de jumelage qui œuvrent pour 

une meilleure connaissance de l’Europe.
■	 	Encourager le Comité des Fêtes qui permet de fédérer une grande 

partie des Grandvertois lors de rencontres festives et diverses 
manifestations organisées durant l’année.

 
Intensifier l'accès aux sports
et à la culture  



Urbanisme / logement / voirie 

Accueillir de nouveaux habitants tout en préservant notre village
Voilà ce que nous souhaitons voir refléter dans notre Plan Local 
d'Urbanisme (PLU) basé sur le développement durable. 
Cela passe par : 
■	 	Une urbanisation maîtrisée et raisonnable préservant les terres 

agricoles et une architecture rurale.
■	 	La maîtrise de la densification de l'habitat : pas plus de 14 nouveaux
  logements par an, comme imposé dans le Schéma de Cohérence Territorial 

de la Communauté de Communes du Val d’Essonne (S.C.O.T.), dont
	 	la réalisation d'un programme d'une quinzaine de logements 

à loyer modéré, dans le respect du voisinage et des paysages.

Embellir le centre-village et sécuriser nos rues
Dans cette optique, nous poursuivrons :
■	 	Les travaux de réfection des rues (Saint-Pierre, Acacias, la Paix et 

Marquants, etc.), avec l'enfouissement des réseaux, éclairage de style, 
la sécurisation des voies avec dispositifs pour diminuer la vitesse.

Nous mènerons également : 
■	 	Le réaménagement complet de la place de la Mairie et sa voirie avec 

la réalisation d'une esplanade (interdite aux véhicules) afin de faciliter 
l’accès pour tous de la mairie et de l’église.

■	 	Suite à l’aménagement du parking du complexe sportif (85 places), 
création d’un nouveau parking aux abords du groupe scolaire ce qui 
permettra aux parents de déposer leurs enfants en toute sécurité.

Plaider pour une proximité ancrée dans une histoire, 
un territoire 
Le redécoupage cantonal annoncé, niant les liens économiques 
et historiques qui unissent notre village à ceux du canton de Mennecy, 
n’est pas une fatalité. Nous plaiderons pour vos droits à une proximité 
équilibrée et juste.

Environnement / accessibilité /
assainissement 

Préserver notre environnement naturel
Espaces naturels, espaces verts et équipements de qualité sont 
nos meilleurs atouts pour inscrire le développement durable au cœur 
de notre commune. Nous nous mobiliserons pour la réalisation 
d'aménagements privilégiant les modes de déplacement doux 
(piétons, vélos...) et d'installations moins énergivores :
■	 	Aménager les abords du ru de Misery en partenariat avec le SIARCE*.
■	 	Réhabiliter des sentes (liaisons douces) reliant différentes rues du 

village, pour un maillage piétonnier harmonieux de la commune.
■	 	Promouvoir le Circuit des fermes, un parcours de randonnée 

pédagogique de découverte du patrimoine agricole.
■	 	Viser l'objectif zéro phyto pour les parcs et jardins, parterres et rues 

du village, conformément à l'accord signé avec le SIARCE*.
■	 	Accompagner  les particuliers pour la sauvegarde de notre environnement.
■	 	Conserver notre 2e fleur et concourir pour la 3e.
■	 	Concourir pour l’obtention du label « fleur verte ».
■	 	Mettre en place la politique sur le développement durable de la CCVE**.

* Syndicat Intercommunal d'Aménagement de Réseaux et de Cours d'Eau
** Communauté de Communes du Val d’Essonne

Aménager et rendre accessible tous les bâtiments municipaux
Afin d'œuvrer pour le confort de chacun, nous entendons opérer des travaux 
d'agrandissement et de réhabilitation sur nos bâtiments municipaux :
■	 	Agrandir le Centre de Loisirs pour en améliorer la capacité d’accueil.
■	 	L’ouverture, au cours de l’année 2014 de l’Auberge du Pavillon 

entièrement réhabilitée et de son annexe de type BBC (Bâtiment 
Basse Consommation), permettra aux utilisateurs d’exercer leurs 
activités dans les meilleures conditions. 

■	 	Agrandissement de la Mairie afin, notamment, d'en permettre l’accès aux 
personnes en situation de handicap et améliorer l’accueil des administrés.

■	 	Transférer les ateliers municipaux dans un lieu mieux adapté.

Poursuivre les investissements d'assainissement
Parce que l’eau potable est notre bien le plus précieux, nous avons besoin 
d’équipements de traitement des eaux usées performants et éco-responsables ; 
c’est donc avec une grande satisfaction que nous inaugurerons notre nouvelle 
station d’épuration écologique à la fin du premier semestre 2014 : 
l'aboutissement de 16 années d'efforts ! Et nous continuerons les travaux 
de la réhabilitation du réseau en débutant par le Domaine du Guichet n°1.
■	 Rester vigilant sur le fonctionnement et le développement de l’Écosite.
■	 Rester actif et attentif pour une application transparente et juste de la REOMI. 

Agriculture / commerce / artisanat 
La dernière séance de travail que nous avons eu avec le directeur 
du Crédit Mutuel peut nous laisser espérer une implantation prochaine 
d’un distributeur de billet.

Soutenir le commerce local et l'agriculture
Atout économique et liant social, l'agriculture et les commerces locaux 
sont des richesses à cultiver. Notre équipe souhaite : 
■	 	Maintenir la dynamique du commerce local et de son agriculture 

au sein de notre village, en partenariat avec la CCVE.

Favoriser l’insertion et la recherche d’emploi
Nous entendons développer un contexte favorable à l'intégration 
économique des jeunes à travers : 
■	 	La création d'une bourse des emplois, avec la mobilisation 

des entreprises du territoire.
■	 	La promotion du salon des artisans créateurs.
■	 	Un coup de projecteur sur les meilleurs apprentis de la CCVE, 

afin d'inciter nos artisans à embaucher des apprentis.
■	 	L'attribution d'une subvention pour les Meilleurs Apprentis de France.

Santé
■	 	Pour un accès aux soins facilité et pour tous, nous favoriserons 

l’implantation d’une maison médicale dans le cœur du village.

Circulation / transport / sécurité 

Limiter la vitesse, pour une circulation apaisée
Nous établirons une gestion globale de la circulation et de la vitesse sur 
l'ensemble de la commune pour gagner en sécurité et en confort de conduite : 

■	 	Instauration d’une zone 20 au centre village.

■	 	Mise en place de solutions « valables et durables » avec la gendarmerie, 
la DDT* et la CCVE pour détourner ou fluidifier la circulation aux heures 
de pointes (matin et soir) pour les véhicules en transit venant des villes 
du sud en direction des zones économiques du nord du département 
(feux tricolores…).

■	 	Mise en place d’autres radars pédagogiques et de dispositifs aisément 
franchissables à 30 km/h.

* Direction Départementale Territoriale

Bien vivre AU QUOTIDIEN  
Économie locale, 
une politique responsable

Accompagner 
le développement économique
Nous souhaitons favoriser les projets porteurs 
de développement économique, tenant compte 
de l'intérêt général et de nos exigences en 
matière d'environnement et de préservation 
de notre cadre de vie. Suite à notre action, 
le développement récent du Centre Intermarché 
apportera 250 emplois
supplémentaires.

Création d’une 
nouvelle zone 
d’activité artisanale.

Garantir la sécurité de tous
Préserver la tranquillité de tout un chacun 
passe par des investissements techniques 
et humains.

Après la mise en place des caméras de 
surveillance aux entrées de la commune 
par la C.C.V.E, nous nous engagerons à :
■	 	Compléter l'installation de caméras sur 

les bâtiments communaux.
■	 	Renforcer les liens entre la Police Municipale, 

la population et la gendarmerie, dans le cadre 
d’un CLS (Contrat Local de Sécurité).

■	 	Officialiser les actions des « voisins vigilants » 
qui nous informent aussi bien de la présence 
de personnes suspectes que de trous dans 
la chaussée pouvant s'avérer dangereux. 

Bien vivre DURABLE 
Construire et garantir
une qualité de village pour demain 

Faciliter la vie de nos aînés 
La qualité de vie et le confort moral que nous devons tous aux plus âgés 
d'entre nous s'inscrivent dans une action au quotidien.
Pour notre équipe, cela passe par :
■	 	L'amélioration continue du service d'aide à domicile (portage des repas, 

transport des personnes âgées pour des consultations médicales...).
■	 	Aide au développement de l’activité du club des Anciens.
■	 	La promotion des missions du CCAS consistant à créer du lien avec 

les jeunes, les familles en difficulté et, bien entendu, avec les anciens. 
Nous avons pallié les manquements du Conseil Général en matière de 
prestations, entre autre aux parents d’enfants en situation de handicap.

■	 	Déceler et aider les personnes qui pourraient se trouver en difficulté.

Renouveler la Semaine Bleue

Événement national dédié aux personnes de 60 ans 
et plus, la Semaine Bleue connaît un succès croissant 
à Vert-le-Grand. Nous souhaitons poursuivre dans 
cette voie qui a permis, en 2013, à 70 personnes
âgées d'assister à la projection de deux films 
(« Les petits mouchoirs » et « La cuisine du Palais ») 
et de venir applaudir à Ballancourt le spectacle 
« Panique à la maison de retraite », grâce à la mise 
en place d'un système efficace de co-voiturage.

Promouvoir la MARPA 
Maintenant que les 23 logements de la Maison d'Accueil 
Rural pour Personnes Agées (MARPA) sont achevés, nous 
entendons soutenir l'action de l'association de gestion 
de la MARPA « Les Grillons » chargée de la gestion 
de l’établissement. Objectif : promouvoir la MARPA 
afin d'assurer un taux de remplissage optimal 
en collaboration avec les communes associées de 
Vert-le-Petit, Echarcon et Saint-Vrain et d’autres 
communes.

Tous solidaires 
DE NOS AîNÉS  
Cultiver la solidarité de proximité 
pour plus d’efficacité 

Inciter à utiliser les 
transports en commun 
ou à la demande
Le réseau de transports
en commun et celui du 
transport à la demande 
(MOBI’VAL) de la C.C.V.E. 
ne cesse de s’améliorer 
pour toujours plus de proximité avec les habitants.
Nous continuerons à promouvoir leur usage auprès de la population 
et notamment des jeunes le week-end. 


